
 

 

 

2012-2015年度 

油尖旺區議會 

 

中九龍幹線影響油麻地居民 

要求加士居道天橋（油麻地段）建全密封隔音罩 

 

背景背景背景背景 

中九龍幹線經多年諮詢，終於日前刊憲，幹線以油麻地為出入口，為社區帶來大改變，對居民

影響深遠。民建聯多次反映居民憂慮和訴求，當中有不少獲部門採納調整方案，但其中改善空氣及

噪音污染的一個重點要求，在加士居道天橋（由油蔴地天主教小學經駿發花園、甘肅街至彌敦道一

段）以全密封隔音罩遮蔽，卻未獲全段實行。 

 

以現時設計，可預計日後通車時對居民的影響，包括︰ 

1. 駿發花園一座至五座對出天橋只以半密封隔音罩處理，兩邊天橋的全密封管道則形成「喇

叭效應」，天橋管道的廢氣將在此開口排放; 

2. 隔音罩範圍只到東莞街，噪音和廢氣仍影響駿發三座、四座及東莞街幾間學校。 

 

我們於 11月 18日的相關居民大會上諮詢居民意見，運輸及房屋局、路政署均有代表出席，對

建中九龍幹線大部份居民理性表示理解，但一定要滿足全密封隔音天橋的條件。 

 

要求要求要求要求 

要求政府聆聽居民申述，以民為本，不是犧牲居民福祉，要乎合條件才建中九龍幹線。另要求

部門提供中九龍幹線通車後的詳細空氣、微層粒子及噪音污染數據和預測。現邀運輸及房屋局、路

政署、環保署、油尖旺民政事務處代表出席會議聆聽申述並跟進，提供詳細空氣、微層粒子及噪音

污染數據和預測。 

 

動議動議動議動議 

建中九龍幹線，油尖旺區議會要求必須乎合下列條件： 

1. 將駿發花園一座和五座對出加士居道天橋由半密封隔音罩改為全密封隔音罩； 

2. 將全密封隔音罩由駿發花園三座和四座側，向北延伸越過油蔴地天主教小學。 

 

文件提呈文件提呈文件提呈文件提呈 

文件提呈 2013年 12月 12日油尖旺區議會會議討論，並通過以上動議。 

 

提呈人： 楊子熙 

2013年 11月 25日 

YTMDC
文字方塊
油尖旺區議會第 122 /2013號文件




